



NOMBRE DEL ALUMNO: DIEGO ALEXANDRO MORALES DE LEON

NOMBRE DEL PROFESOR: JORGE SEBASTIAN DOMINGUEZ

NOMBRE DEL TRABAJO: SUPERNOTAS

MATERIA: ECONOMIA DE LA SALUD

GRADO: 7°

GRUPO: NUTRICION

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS A 08 DE OCTUBRE DE 2021



● La Economía de la Salud se constituye en una disciplina que explica, entre otras cosas, la función de producción en salud; la oferta y demanda de los servicios de salud; los aspectos de la ética médica y la toma de decisiones en un entorno económico dado.



● **Economía de la salud**
➤ **Definición de economía de salud**

★ El análisis teórico de la economía de la salud conecta la medicina con la economía. En este contexto, se presentan hallazgos científicos, así como métodos y enfoques que ofrecen un marco teórico y metodológico para el beneficio mutuo.



➔ Los servicios que se brindan a las personas no se limitan a los que se derivan de la salud. Hay otros sectores que tienen políticas que determinan directa o indirectamente la salud de las personas y las comunidades. Dado que los productos sociales deben tratarse con un enfoque epidemiológico, el aspecto económico se define inevitablemente como el que implica la eliminación de este artículo.



✦ Por otro lado, la gran cantidad de recursos utilizados por el Sector Salud y el rápido aumento de los costos han contribuido al desarrollo de la economía en este sector, que es la aplicación de teorías, conceptos y técnicas de la economía a este sector, y abordar sus determinantes con el fin de modificar circunstancias biológicas, patológicas y culturales.



▲ Algunos autores la definen como la Ciencia Económica que estudia la acción de las leyes, objetivos económicos, condiciones, factores que aseguran la satisfacción máxima de las necesidades de la sociedad en la atención médica y protección de la salud de la población con los gastos mínimos de trabajo social y manual, por tanto, se puede considerar que la Economía de la Salud es en síntesis la aplicación de las ciencias económicas en el campo de la salud



◆ Se identifican como objetos de estudio de la disciplina económica de la salud:
• El lugar que ocupa la Salud Pública en la economía nacional.
• Vías y métodos de aprovechamiento racional y eficiente de los recursos humanos, materiales y financieros



○ La Economía de la Salud se relaciona con otras disciplinas, como son:

- La planificación de la Salud Pública La organización científica del trabajo técnico
- Gerencia en salud
- Estadística sanitaria
- Demografía
- Ciencias clínicas, higiénicas y epidemiológicas.



☀ La ley de la oferta y la demanda Es el principio básico sobre el que se sustenta la economía de mercado. La ley de la oferta y la demanda refleja la relación entre la demanda que existe de un bien en el mercado y la cantidad del mismo que es ofrecido en base al precio que se establezca.



➤ Oferta y demanda conceptos básicos

▲ Se tiene que considerar que el mercado es de libre competencia, existen negociaciones entre los oferentes y los demandantes y se permite el libre tráfico de mercancías.



➤ La teoría dice que hablando dentro de un mercado de competencia perfecta, el precio de un bien se situará en un "punto de equilibrio" donde la demanda sea igual a la oferta. Ese punto de equilibrio es el precio al que los consumidores están dispuestos a comprar el bien.



☀ Sí se aumenta el precio del bien, disminuirá el consumo del mismo. Así, según el precio que haya en el mercado de un bien, los oferentes están dispuestos a fabricar un número determinado de ese bien. Al igual que los demandantes están dispuestos a comprar un número determinado de ese bien, dependiendo del precio. El punto donde existe un equilibrio porque los demandantes están dispuestos a comprar las mismas unidades que los oferentes quieren fabricar, por el mismo precio, se llama equilibrio de mercado o punto de equilibrio



➤ la ley de la demanda establece que, manteniéndose todo lo demás constante (ceteris paribus), la cantidad demandada de un bien disminuye cuando el precio de ese bien aumenta. Por el otro lado, la ley de la oferta indica que, manteniéndose todo lo demás constante (ceteris paribus), la cantidad ofrecida de un bien aumenta cuando lo hace su precio. Así, la curva de la oferta y la curva de la demanda muestran como varía la cantidad ofrecida o demandada, respectivamente, según varía el precio de ese bien



▲ ¿Cómo se alcanza el punto de equilibrio?

Para entender cómo se puede llegar al punto de equilibrio hay que hablar de dos situaciones de exceso.

- Exceso de oferta: Cuando existe exceso de oferta, el precio al que se están ofreciendo los productos es mayor que el precio de equilibrio. Por tanto, la cantidad ofrecida es mayor que la cantidad demandada. Con lo consiguiente, los oferentes bajarán los precios para aumentar las ventas.
- Exceso de demanda: Por el lado contrario, cuando existe escasez de productos, significa que el precio del bien ofrecido es menor que el precio de equilibrio. La cantidad demandada es mayor que la cantidad ofrecida.



Oferta y demanda de los servicios de salud

⇒ Los servicios de salud, vistos como función de producción, resultan de la combinación entre las cantidades de insumos empleados y las cantidades de productos obtenidos; entendiéndose por insumos, desde los recursos humanos, equipos, medicamentos y otros materiales, hasta los servicios complementarios o de apoyo. En el caso de los productos obtenidos o intermedios, son los servicios prestados, como consultas, exámenes complementarios, intervenciones quirúrgicas,



⇒ Para regular la oferta se debe estudiar, por tanto, los factores estructurales y de producción, el equipamiento, el esquema de organización y el financiamiento. La estrategia de dirección se dirige a las acciones para adoptar la oferta de servicio que satisfaga las variaciones de la demanda y lograr el éxito al alcanzar el máximo de eficiencia con la utilización de la fuerza laboral en tareas múltiples e incrementar la participación del consumidor o compartir la capacidad de servicios



⇒ La capacidad instalada está constituida por los espacios físicos (diferentes locales del inmueble), donde se desarrollarán todas las actividades de una institución de salud determinada. Los recursos humanos, como elemento primordial para el quehacer de las acciones de salud, están conformados por profesionales, técnicos y trabajadores de servicios y administrativos.



◇ La tecnología sanitaria abarca todo el equipamiento médico, medicamentos, recursos de laboratorio y otros departamentos técnicos, así como las técnicas y procedimientos médicos. En el caso de otros recursos y servicios, se incluyen todos los equipos no médicos, como son las calderas, plantas eléctricas, equipos de lavandería y cocina, transporte; así como servicios de mantenimiento, de alimentación, de esterilización, etc., que generan los servicios de apoyo al desarrollo de las actividades fundamentales.



★ La necesidad de salud determina la demanda, que tendrá respuesta por el proveedor de servicio a través de un mercado imperfecto, por las características que se deben tener presentes:

- Es derivada
- Ignorancia del consumidor
- La presencia de incertidumbre.

★ La demanda de los servicios de salud es derivada porque el consumidor o usuario no decide el tipo de servicio específico que va a recibir, ni cómo ni cuándo, quien lo decide es el facultativo, de forma individual o colectiva, según el caso

◆ La ética médica tiene su punto de partida antes de nuestra era, simbolizada por el más ilustre médico de la antigüedad, Hipócrates, cuya doctrina ha tenido una gran influencia en el ejercicio de la profesión médica en los siglos posteriores.



Ética médica definición

La ética es la encargada de discutir y fundamentar reflexivamente ese conjunto de principios o normas que constituyen nuestra moral. La moral es el conjunto de principios, criterio, normas y valores que dirigen nuestro comportamiento. La moral nos hace actuar de una determinada manera y nos permite saber que debemos hacer en una situación concreta.



La deontología médica es el conjunto de principios y reglas éticas que han de inspirar y guiar la conducta profesional del médico. Los deberes que se imponen obligan a todos los médicos en el ejercicio de su profesión, independientemente de la modalidad



Todo profesional en la salud, debe tomar en cuenta estos principios los cuales son fundamentales para éste.

- Beneficencia
- Autonomía
- Justicia
- No maleficencia



★ La economía de la salud constituye una rama de la macroeconomía que se ocupa del análisis de los mercados y de la forma en que estos operan; reconoce que la salud se produce y se consume dentro de un mercado, como cualquier otro producto o bien, por tanto, su interés primario es el de conocer la demanda y la oferta de los servicios de salud

Ética económica

La economía analiza las distintas alternativas de elección en el nivel individual y social, y estudia el problema de la utilización de exiguos recursos. Esta última característica permite incorporar dos de los pilares de la economía: la eficiencia y la equidad.

- La primera se relaciona con la obtención del máximo beneficio a un mínimo costo



La equidad en salud se refiere a la igualdad de acceso a la atención médica y la búsqueda de la equidad se basa en otorgar a la gente igualdad de oportunidades para alcanzar el máximo potencial individual y colectivo. Para la (OMS), la falta de equidad o iniquidad se refiere a las diferencias sistemáticas o desigualdades en materia de salud, que no solo son innecesarias y evitables, sino que además son injustas.



los esfuerzos continuados para incrementar la eficiencia productiva del sistema sanitario, al dirigir los recursos hacia procedimientos efectivos y mejorar la salud pública, pueden contribuir, pero no acabar, con la diferencia entre demanda y oferta de servicios sanitarios. De manera que, independientemente del proceso de racionamiento o priorización que se practique, o de los resultados, siempre habrá alguien que se sentirá maltratado



El financiamiento de la salud es ahora el meollo de la política sanitaria y esta, a su vez, un aspecto muy significativo de la política en general. La teoría y la praxis de la justicia configuran entonces el concepto y el cuidado de la salud. El problema de la justicia distributiva, es ético y económico, una cuestión de principios y resultados



En la atención sanitaria, las cuestiones referentes a estructura y asignación de recursos, siempre implican interrogantes sobre la justicia. Así, algunas reflexiones se relacionan con frases retóricas conocidas, tales como: “los médicos tienen derecho a la libertad de elección”; “los pacientes tienen derecho a la atención de la salud”; “la libre empresa y la competencia resolverán los problemas de la medicina”; “hoy día, en toda nación adelantada, el Estado proporciona atención de la salud para todos”.



Bibliografía

Antología Uds. Economía de la salud. Pág. – 85